

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 201/Lunes 17 de octubre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Vientos de guerra. \(Aporrea\)](#).

DE CUBA

- [Refiérense al proyecto de documento base con vistas a la Primera Conferencia Nacional del PCC.](#) AFP/AP/ EFE/NTX
- [Chávez da a conocer viaje a Cuba.](#) AFP/ANSA
- [Efectúan en La Habana foro empresarial Cuba-Colombia.](#) NOTIMEX
- [Expresa Vicepresidente colombiano que EE.UU. debe poner fin al bloqueo.](#) EFE
- [Denuncian mayores sanciones de EE.UU. contra bancos extranjeros.](#) XINHUA
- [El diseño cubano, otra víctima del bloqueo.](#) XINHUA
- [Destacan video transmitido y mensaje de René González al pueblo de Cuba.](#) AP/NTX
- [Emite Departamento de Estado comunicado con relación a Alan Gross.](#) EFE
- [Reportan muerte de integrante de grupúsculo.](#) EFE/AP/REU/EFE
- [Se pronuncian en EE.UU. sobre la fallecida.](#) EFE/AFP
- [Partido Popular de España y Ministerio de Asuntos Exteriores francés opinan al respecto.](#) EFE/AFP
- [Vuelven a manifestarse por la Quinta Avenida tras salida de misa dominical.](#) EFE
- [Declaraciones de "bloguera" cubana acerca del movimiento de los "indignados".](#) EFE
- [Pide España extradición de miembro de ETA que intentó huir a Venezuela.](#) EFE
- [Anuncia incremento de la producción de azúcar en la zafra 2011-2012.](#) NOTIMEX
- [Rebota del periódico Granma información publicada en *Cartas a la Dirección*.](#) EFE
- [Presentan en festival de Sitges la película "Juan de los muertos".](#) ANSA
- [El cine italiano vuelve a la Isla.](#) ANSA
- [Cuba confía en Guadalajara en nuevas estrellas deportivas.](#) XINHUA
- [Yipsi Moreno va por su tercera medalla de oro en martillo.](#) AP
- [Brasil cree que puede reducir distancia de Cuba en medallero de Guadalajara.](#) EFE
- [Notifican deserción de fotoreportero de la delegación de los Panamericanos.](#) EFE
- [Resalta labor de Lazo y Palma como entrenadores del equipo de béisbol Piratas de Campeche.](#) NOTIMEX

APORREA (Versión digital)

14 de octubre de 2011

VENEZUELA

VIENTOS DE GUERRA

Carlos Pereyra Mele

Los medios de comunicación masivos instalan hoy en la población mundial un supuesto plan de Irán para asesinar al Embajador Saudita e Israelí en EE.UU., de inmediato se puso en marcha una escalada informativa que ya incluye a atentados en Argentina, etc., para asesinar a funcionarios norteamericanos y sauditas. El FBI y la DEA "informan" que desbarataron la organización que pensaban utilizar hombres del cartel mexicano de los Zetas para realizar los atentados en suelo norteamericano.

Esta información es de suma gravedad ya que los dos organismos de seguridad de EE.UU. -como lo venimos leyendo en informaciones periodísticas originadas en el país del norte- están fuertemente cuestionados por sus "errores" con los carteles mexicanos y sus relaciones peligrosas, no precisamente para combatirlos sino todo lo contrario. Sólo basta leer los informes del legislativo norteamericano o de otros organismos policiales estatales sobre la operación "rápido y furioso", que permitieron la entrega de armamento sofisticado a los carteles mexicanos. Pero más preocupante es la reiteración de la manipulación mediática ya conocida que originó los conflictos de Irak, Afganistán y recientemente Libia (también basados en informes de los servicios de seguridad estadounidense que aseguraban la tenencia de armas de destrucción masiva que jamás fueron encontradas en el

caso Iraquí, que responsabilizó a los Talibanes del 11S falsamente y más recientemente con las denuncias de los ataques masivos de las tropas del ejército Libio a sus ciudadanos), pero que en definitiva fueron el "causa bellis" necesario para las intervenciones militares que están en pleno desarrollo. Por estas horas Irán rechaza las acusaciones del complot.

Este descubrimiento muy "oportuno" del FBI y de la DEA viene muy bien para descomprimir la grave crisis que afecta a EE.UU. y a sus aliados europeos, la cual se esta escapando de sus cauces (indignados, desocupación, ajustes en salud, educación, servicios, Municipalidades y Estados quebrados que ha logrado galvanizarse en protestas masivas de sus clases medias y más educadas, contra el "sistema" que incorpora la novedad de sectores de veteranos de las últimas intervenciones apoyando a los manifestantes- acontecimientos que no se veían desde la guerra de Vietnam en los 70 (ello es un caldo de conflicto social difícil de administrar). La confusión y el desaliento que existe entre la dirigencia norteamericana por no lograr estabilizar y sacar al país de la crisis, que no encuentra nuevas alternativas a la misma, solo en más ajustes, la pone en una posición de suma debilidad ante su sociedad y nada mejor para garantizar la "unidad nacional" americana, que buscar un enemigo externo para lograr ese objetivo y que la crisis y sus consecuencias sociales y económica pasen a un segundo plano, y poder continuar con el viejo plan de remodelar el Medio Oriente favorablemente a sus intereses estratégicos y para ello es necesario una escalada sobre la República de Irán, con una escala previa en Siria.

Esta escalada seguramente incluirá todos los aspectos que maneja la superpotencia, visibles e invisibles: los diplomáticos, los económicos, sociales y militares y esto nos puede poner a la puerta de un nuevo gran conflicto, no solo regional sino mundial (para la satisfacción del complejo industrial tecnológico militar de USA), que además contará con la parafernalia mediática que repetirá y nos atosigará con un discurso único distorsionador de la verdad, que le ha dado muy buenos resultados. Pero, atención, aquí estamos en el ámbito de jugadores mayores y no de simples países tercermundistas como Irak, Afganistán o Libia, sino que seguramente intervendrán las potencias emergentes como China y Rusia, y la situación puede derivar en un conflicto mayor de resultado incierto para los propios planificadores de la escalada.

Argentina esta vez, está inmersa en el conflicto (recordemos: AMIA-Embajada de Israel) y por ello debe tener una política exterior que impida la escalada, pues las consecuencias podrían ser gravísimas para nuestros intereses nacionales. Esperemos que prime la razón y no el aventurerismo belicista, y los Vientos de Guerra se disipen.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 14 OCT 2011 (AFP) - El Partido Comunista de Cuba (PCC, único) tratará en su primera Conferencia Nacional en enero sobre cómo aprovechar las nuevas tecnologías y crear una cultura del debate y del trabajo para enfrentar sus retos actuales, según el documento base de discusión, publicado el viernes.

La Conferencia deberá resolver, asimismo, una propuesta lanzada por el presidente Raúl Castro en abril de limitar a un máximo de diez años el tiempo para ocupar un cargo de poder, incluidos el de primer secretario del PCC y de presidente del país.

"Aprovechar las ventajas del uso de las tecnologías de la información y las comunicaciones como herramientas para el desarrollo del conocimiento, la economía y la actividad ideológica", dice uno de los 97 puntos del texto, que los comunistas cubanos comenzarán a debatir en sus células este sábado.

La Conferencia, programada para el 28 de enero, es un acuerdo adoptado en el VI Congreso del Partido, que trazó en abril el rumbo económico de la isla con un plan de 313 reformas, que buscan hacer eficiente el agotado modelo económico centralizado, de corte soviético, que siguió durante 50 años.

El documento de ocho páginas, a la venta en los puestos de periódicos de toda la isla, pide a los comunistas "promover en el pueblo la cultura económica, jurídica, tributaria y medioambiental", "profundizar en la conciencia del ahorro" y "realzar el carácter ético y productivo del trabajo".

Según el texto, la Conferencia, la primera que realizará el partido gobernante en casi medio siglo, tiene como objetivo "evaluar con objetividad y sentido crítico el trabajo de la organización, así como determinar con voluntad renovadora las transformaciones necesarias" para situarlo "a la altura de las circunstancias actuales".

Destaca también que "los principios del centralismo democrático" del PCC "mantienen plena vigencia", así como su ideología "marxista, leninista y martiana", y su condición de partido único.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Luego de meses de trabajar en la actualización de su modelo económico para dar más apertura a la iniciativa privada, los comunistas cubanos se disponen a debatir ahora sobre la necesidad de limitar el ejercicio presidencial a dos mandatos de cinco años cada uno.

Un documento del Partido Comunista de Cuba (PCC) comenzó a circular este viernes en la isla y su difusión constituye el inicio de los debates con vistas a la Conferencia partidaria fijada para enero de 2012.

"Proyectar la renovación paulatina en los cargos de dirección y definir los límites de permanencia por tiempos y edades y complejidad de cada responsabilidad", expresó el texto en uno de sus capítulos.

También "limitar a un máximo de dos períodos consecutivos de cinco años el desempeño de los cargos políticos y estatales fundamentales".

El de enero será el segundo capítulo de un histórico congreso realizado en abril de 2011 que avaló las políticas del presidente Raúl Castro para dinamizar la economía poniéndole racionalizando el control estatal y el presupuesto público, pero sin perder las conquistas de la revolución en la áreas de salud y educación o la extendida protección a los sectores vulnerables.

La Conferencia del PCC se enfocará en cuestiones políticas y organizativas. El congreso de abril se enfocó en medidas económicas: ampliación del trabajo independiente, reducción de puestos públicos y la entrega de tierras en usufructo, entre otras.

Según la Constitución vigente, la Asamblea Nacional del Poder Popular es el órgano supremo del gobierno en la isla y como tal sus diputados eligen "por un término de cinco años" al presidente del Consejo de Estado, pero no se especifica un límite de períodos.

El cargo recayó en el ex presidente Fidel Castro --quien delegó temporalmente el poder en 2006 cuando se enfermó--. En las elecciones de 2008 fue designado como titular Raúl Castro, quien hizo el interinato ante la convalecencia de su hermano.

El documento, que enfatiza el carácter de "Partido único de la nación cubana" de la organización comunista, tiene ocho páginas de tamaño tabloide y está formado por una introducción y cuatro capítulos, donde traza las líneas principales de los temas que los militantes debatirán en sus comités y posteriormente se llevarán a la Conferencia.

Entre los puntos a debatir está la sensible cuestión del recambio generacional del país en la isla, sobre todo a partir de la falta de figuras visibles jóvenes en las primeras líneas de decisión del gobierno.

"Los imperialistas cifran sus esperanzas en la supuesta vulnerabilidad de las nuevas generaciones y de determinados grupos o sectores de la sociedad; intentan fomentar la división, la apatía, el desaliento, el desarraigo", manifestó el documento. "Pretenden mostrar una sociedad sin futuro, para revertir el socialismo", dijo.

También abogó por lograr una correcta articulación entre el Partido y el gobierno en la cual ambos organismos no interfieran, dupliquen actividades o sean fuente de burocracia.

LA HABANA, 14 OCT (EFE).- El Partido Comunista de Cuba (PCC, único) se propone renovar paulatinamente sus cargos de dirección y limitar los mandatos políticos y estatales a un máximo de diez años según recoge el documento base de la Conferencia Nacional que la organización celebrará en enero y que se divulgó hoy.

Los comunistas cubanos comenzarán a debatir a partir de mañana la ponencia marco de esa Conferencia adelantó Raúl Castro en el congreso comunista de abril.

En aquel cónclave el general Castro, de 80 años, también abogó por la necesidad de preparar el relevo generacional y criticó que la revolución cubana afronta hoy las consecuencias de "no contar con una reserva de sustitutos debidamente preparados con suficiente experiencia y madurez para asumir las nuevas y complejas tareas de dirección en el Partido, el Estado y el Gobierno".

Aunque entonces quedó elegido el nuevo Comité Central del PCC -máximo órgano entre congresos- y su influyente Buró político, se han mantenido en esas instancias gran parte de la "vieja guardia" del régimen.

No obstante, es previsible que en la Conferencia Nacional de enero se produzcan cambios en la cúpula de la organización tendentes a ese relevo generacional.

De hecho, el Congreso del PCC aprobó una resolución donde faculta a la Conferencia Nacional a elegir nuevos integrantes al Comité Central, de donde sale elegido el Buró Político.

El cuadernillo de cuatro páginas que contiene el proyecto de ponencia para la Conferencia Nacional del PCC consta de 97 puntos sobre el funcionamiento y métodos del partido, su trabajo político e ideológico o su política de cuadros.

Entre otros aspectos, establece como prioridad del partido la implantación y cumplimiento de los "lineamientos" económicos y sociales del país, como se conoce en Cuba al conjunto de reformas impulsadas por Raúl Castro para "actualizar" el modelo socialista de la isla.

Varias de las medidas orgánicas que debatirán los comunistas cubanos de aquí a la conferencia de enero se refieren a la necesidad de "desburocratizar" la organización, agilizar y descentralizar la toma de decisiones, combatir las ilegalidades y la corrupción y enfrentar las "nuevas políticas injerencistas" de los "imperialistas", en alusión a EE.UU.

En otra parte del documento se habla de propiciar la crítica interna y asegurar en el partido "un estilo cada vez más participativo y democrático en la toma de decisiones".

LA HABANA, 14 OCT (NOTIMEX).- El gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) prevé limitar a dos periodos de cinco años el tiempo de los dirigentes en cargos del Gobierno y el Estado, según una propuesta a sus afiliados y a la población en general.

La inédita decisión está contenida en un tabloide de ocho páginas a la venta desde este viernes y que será analizado en la Conferencia Nacional del PCC prevista para el 28 de enero de 2012, a propuesta del presidente Raúl Castro.

Uno de los acápites contenidos en el tabloide propone "proyectar la renovación paulatina en los cargos de dirección, y definir los límites de permanencia por tiempo y edades, según las funciones y complejidades de cada responsabilidad".

El gobernante isleño adelantó ese proyecto el 16 de abril pasado en un informe ante el VI Congreso del PCC que aprobó su programa de 313 reformas para "actualizar" el socialismo cubano.

'Hemos arribado a la conclusión de que resulta aconsejable limitar a un máximo de dos periodos de cinco años el desempeño de los cargos políticos fundamentales', señaló ante los casi mil delegados al cónclave del único partido legal en la isla.

Castro no descartó entonces que esa decisión pudiera incluir a los cargos de presidente del Consejo de Estado y el de primer secretario del PCC, un tema relevante en un país donde los líderes llevan décadas en el poder.

Las 97 propuestas incluidas en el documento del PCC comenzarán a ser analizadas por los alrededor de 800 mil militantes de la organización y en centros de trabajo y estudio del país a partir de la próxima semana.

En su informe ante el Congreso en abril, el mandatario cubano, de 80 años, lamentó que la nación caribeña carezca de 'una reserva de sustitutos preparados' para el liderazgo histórico, con edad promedio de más de 70 años.

CARACAS, 15 OCT 2011 (AFP) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, anunció que este domingo viajará a Cuba para someterse a unos exámenes médicos que le permitan verificar la respuesta de su organismo al tratamiento de quimioterapia al que se sometió debido al cáncer que padece.

"Me voy mañana (domingo) para Cuba", dijo el mandatario durante un consejo de ministros transmitido por el canal 57 años, concluyó a fines de septiembre su tratamiento de quimioterapia, que constó de cuatro ciclos, tres de ellos conducidos en La Habana y uno en Caracas.

El presidente, en el poder desde 1999 y que aspira a un tercer mandato a las elecciones de octubre de 2012, fue operado a fines de junio en La Habana de un tumor cancerígeno cuya ubicación no ha querido desvelar.

"Hace cuatro meses yo estaba en una situación muy crítica, gracias a dios cuatro meses que han transcurrido y aquí estoy entero y de pie (...) preparándome para salir ya a la batalla, a la vanguardia", indicó en la mañana.

CARACAS, 15 (ANSA)- El presidente venezolano, Hugo Chávez, quien en las próximas horas partirá a Cuba para someterse a una evaluación médica, aseguró que al regreso informará a los venezolanos sobre la evaluación de su salud.

"Estoy haciendo maletas. En las próximas horas, como lo he anunciado, parto a Cuba, con Dios por delante y la ciencia médica", aseveró Chávez durante un contacto telefónico con la televisora estatal.

El mandatario, quien fue operado en junio de un tumor con células cancerígenas, recibió tres sesiones de quimioterapia en La Habana y una en Caracas.

"Hace cuatro meses estaba en una situación crítica, aquí estoy ahora, entero, de pie", informó Chávez.

El mandatario buscará la reelección para un tercer mandato, en los comicios presidenciales previstos para el 7 de octubre del 2012.

"Estoy preparándome para salir en las próximas a la batalla, pero antes debo cumplir con el plan, hacerme unos rigurosos exámenes de verificación y al retorno informaré al pueblo, puntualizó Chávez.

Anunció que la presidenta de Brasil, Dilma Roussef, visitará Venezuela tan pronto él termine su recuperación.

LA HABANA, 14 OCT (NOTIMEX).- El vicepresidente de Colombia, Angelino Garzón, inauguró en La Habana un foro de negocios binacional que pretende potenciar las relaciones comerciales y las inversiones en el marco de una visita oficial a Cuba.

Al frente de una delegación de los sectores público y privado de su país, Garzón transmitió un saludo del mandatario Juan Manuel Santos para el presidente Raúl Castro y el líder cubano Fidel Castro, durante la ceremonia efectuada anoche en un hotel de esta capital.

El foro de dos días Cuba-Colombia tiene entre sus principales objetivos identificar oportunidades de negocios en sectores como agroalimentario, hotelero, farmacéutico y construcción, entre otros, de acuerdo con fuentes cercanas a ambas delegaciones.

El vicemandatario colombiano dijo que es política de su gobierno trabajar y consolidar a todos los niveles los nexos diplomáticos, culturales, científicos, académicos, deportivos, comerciales y empresariales entre las dos naciones.

Por su parte, el ministro interino del Comercio Interior y la Inversión Extranjera, de Cuba, Antonio Carricarte, calificó la visita de la delegación colombiana una oportunidad para identificar negocios e incrementar el intercambio.

El comercio entre La Habana y Bogotá incluye mil 500 renglones y oscila entre 50 y 80 millones de dólares por año, precisó Carricarte y señaló que la mayoría de las exportaciones isleñas son del sector servicios vinculados a

la salud y los medicamentos.

En las palabras de bienvenida, la presidenta de la Cámara de Comercio de Cuba, Estrella Madrigal, abogó por un mayor intercambio bilateral, al que mucho pueden contribuir ferias internacionales de Colombia y La Habana, estimó.

LA HABANA, 15 OCT (EFE).- El vicepresidente de Colombia, Angelino Garzón, dijo hoy en La Habana que el gobierno de Estados Unidos debe poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero que desde hace más de 50 años mantiene sobre Cuba.

Durante un recorrido por el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB) de La Habana, el vicepresidente colombiano declaró a medios locales que su país siempre ha votado "positivamente" a la resolución que cada año presenta Cuba ante las Naciones Unidas solicitando a EE.UU. el levantamiento del bloqueo.

"Colombia es un país que tiene excelentes relaciones con los Estados Unidos, pero a los amigos se les dice la verdad y, por eso, siempre seguiremos votando la resolución a favor de que se ponga fin a este bloqueo", recalcó según declaraciones reportadas por la televisión estatal de la isla.

Asimismo, manifestó la voluntad de su gobierno, encabezado por el presidente Juan Manuel Santos, de "fortalecer" las relaciones con la isla "a todos los niveles", especialmente las relaciones comerciales en bien de las economías de ambos países.

El vicepresidente colombiano también apreció la disposición del CIGB a colaborar con centros científicos del país sudamericano, el Ministerio de la Protección Social y otras instituciones.

Tras su llegada a La Habana el jueves, el vicepresidente Garzón inauguró un foro empresarial Cuba-Colombia, y el viernes pasó revista a las relaciones bilaterales con su homólogo cubano José Ramón Machado Ventura.

Según dijo la televisión cubana, Garzón continuará este domingo su visita a Cuba, según la agenda prevista.

LA HABANA, 14 OCT (XINHUA) -- El gobierno de Cuba denunció hoy el incremento de las sanciones de Estados Unidos contra bancos extranjeros que efectuaron transacciones en la isla.

El viceministro primero de Comercio Exterior e Inversión Extranjera de la isla, Orlando Hernández Guillén, informó que los castigos impuestos durante la administración del presidente estadounidense Barack Obama a estos bancos son superiores a los decretados bajo los mandatarios anteriores.

"El bloqueo económico, comercial y financiero de Washington contra la nación caribeña se recrudece en el sector financiero y bancario, debido a que prohíbe las operaciones en dólares estadounidenses e impone sanciones o multas a diversas entidades", reiteró Hernández Guillén en conferencia de prensa en La Habana.

El funcionario denunció que bajo el mandato de Obama ya asciende a más de 1.100 millones de dólares el monto total de las sanciones impuestas a las personas naturales o jurídicas, empresas e instituciones bancarias que han establecido negociaciones con Cuba.

El viceministro cubano puntualizó que esas "arbitrarias medidas" alejan a los hombres de negocios que intentan invertir en la mayor de las Antillas, ante el temor de que por represalias del bloqueo sus producciones y servicios no puedan seguir entrando al mercado estadounidense, uno de los principales del mundo.

Hernández Guillén recordó que en 2009 las multas a bancos de Estados Unidos en el exterior y a sus similares extranjeros que participaron en operaciones con La Habana alcanzaron 542 millones de dólares.

Puso como ejemplo de las entidades financieras sancionadas al Australia and New Zealand Bank Group (Grupo Bancario de Australia y Nueva Zelanda), el cual fue obligado a pagar cinco millones 750.000 dólares como castigo por desacatar la política hostil y unilateral de Washington.

Agregó que el brazo punitivo del bloqueo también alcanzó al Credit Suisse AG, el cual tuvo que desembolsar 536 millones de dólares como sanción por realizar operaciones financieras con Cuba, Irán, Sudán, Libia, Birmania y Liberia, países que figuran en la "lista negra" norteamericana, algunos como supuestos Estados separatistas.

En 2010 el monto por estas sanciones ascendió a 477 millones de dólares, lo cual restringió la posibilidad de cooperación de entidades internacionales de salud con Cuba.

Entre esas instituciones, Hernández Guillén mencionó al Fondo Mundial de Lucha contra el VIH-SIDA, la Tuberculosis y la Malaria, al cual le fueron incautados, por un largo período, cuatro millones 207.000 dólares.

LA HABANA, 15 OCT (XINHUA) -- El rector del Instituto Superior de Diseño de Cuba (ISDi), Sergio Peña Martínez, denunció las dificultades que enfrenta hoy esa esfera en el país por causa del bloqueo de Estados Unidos contra la isla.

El diseño es el soporte de la economía; es el paso intermedio entre la idea y la industria, y esa política hostil de Estados Unidos tiene "una culpa muy grande" en las afectaciones que estamos enfrentando en esta área, declaró el académico a XINHUA.

Al hablar sobre el programa de la X Conferencia Internacional Diseño FORMA 2011, que se celebrará del 19 al 21 próximos en el propio ISDi, Peña señaló que las ediciones de esa cita muestran la potencialidad del diseño cubano.

"Si el bloqueo nos quitara el pie de encima, podríamos desarrollarla. Si Cuba se pudiera abrir más al mercado, exportar libremente, nuestro diseño se podría ofertar, el país ganaría mucho dinero, y ello sería una fuente de

ingresos a la economía", indicó.

"Sin bloqueo, el diseño cubano podría aportar mucho. Tenemos mucho capital humano, tanto en este como en los demás sectores", dijo Peña Martínez a esta agencia.

Debido al cerco económico, comercial y financiero que sufre Cuba, el ISDi tiene dificultades con el acceso a los programas de computación y a los servicios informáticos en general, y tenemos carencia muchos de materiales, acotó.

El rector de esa universidad habanera puso como ejemplo que en el mundo entero se diseña en el sistema de Apple (Manzana), pero en la isla antillana se trabaja con el PC, "todo por culpa del bloqueo".

Sobre la X Conferencia, dijo que asistirán unos 100 estudiantes, profesores y autoridades académicas y universitarias de nueve naciones: Argentina, Colombia, Guatemala, México, Venezuela, Estados Unidos, España, Cuba - anfitrión- y Ecuador, a quien está dedicada esta edición.

El Instituto habanero también celebra "con carácter bienal" un Congreso Internacional de Diseño, cuya próxima edición será en 2013.

Explicó que por ahora, los cónclaves de este centro universitario se nutren en gran medida de participantes latinoamericanos.

Sería muy bueno que en los eventos internacionales del ISDi participaran estudiantes y académicos de la República Popular China, pues esa nación asiática tiene mucho que mostrar en materia de diseño; mucha calidad y variedad, expresó Peña Martínez.

"Necesitamos que en estas citas tomen parte diseñadores con un pensamiento social, que trabajen para beneficio de la mayoría", puntualizó.

"El diseño siempre ha acompañado a los caprichos de la moda; pero hay que diseñar cosas que duren, no para desechar", expresó el rector, quien impartirá la conferencia inaugural de FORMA 2011, titulada Diseño para el Socialismo.

LA HABANA (AP) _ Las primeras declaraciones ofrecidas por el recientemente liberado agente cubano René González fueron para agradecer a sus compatriotas su solidaridad y abogar por sus cuatro compañeros aún presos en Estados Unidos.

"Necesitaba comunicarme con ustedes y decirles cuánta gratitud tenemos por todo", manifestó González en un vídeo casero transmitido reiteradamente por la televisión isleña el viernes.

Agregó que "nos hemos sentido muy acompañados por los miles de mensajes, las cartas de los niños, de todos los colectivos de trabajo y de estudio que desde Cuba nos han enviado sus mensajes, el apoyo que nunca nos ha faltado y que nos ha alimentado en estos años de injusticia, que ya son demasiados".

González fue liberado el viernes tras permanecer más de 13 años en prisión, el primero en ser liberado de un grupo de cinco agentes condenados en Estados Unidos a penas de hasta cadena perpetua.

Una jueza de Florida puso a González bajo libertad supervisada por tres años más, por lo cual no podrá salir de Estados Unidos.

"El hecho de que yo esté ahora fuera de la cárcel solamente significa que se agotó una avenida de abusos al que había sido sometido, pero todavía tenemos cuatro hermanos a los que tenemos que rescatar", dijo González. "Ellos no merecen estar donde están", agregó.

En declaraciones a la AP su esposa, Olga Salanueva, dijo que temía por la vida de su marido si este permanecía en el vecino país y no se le permitía viajar a la isla, pues podría sufrir la venganza de grupos anticastristas violentos.

González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González --sin parentesco con el primero-- y Gerardo Hernández eran los llamados "cinco", un grupo que reconoció haber realizado labores de inteligencia para la isla.

En Cuba son considerados héroes nacionales pues su tarea era monitorear a los grupos anticastristas de Florida con historial violento que habían organizado o financiado atentados contra objetivos civiles como una serie de bombazos en centros turísticos en 1997.

Tribunales superiores de Estados Unidos revisaron la causa y dictaminaron que las condenas aplicadas por la corte de Florida eran exageradas pues los hombres no habían puesto en riesgo la seguridad nacional estadounidense.

"Para mí este momento de felicidad que compartimos es, sencillamente, un paréntesis en una historia de abusos", dijo González en la grabación.

Familiares de "los cinco" con el apoyo del gobierno cubano desplegaron estos años una fuerte campaña nacional e internacional a favor de los hombres y demandaron al presidente estadounidense Barack Obama un indulto.

LA HABANA, 14 OCT (NOTIMEX).- El agente cubano René González, excarcelado en Estados Unidos tras cumplir una condena de 13 años acusado de espionaje, demandó hoy la liberación de sus otros cuatro colegas que aún guardan prisión en ese país.

'Todavía tenemos cuatro hermanos a los que tenemos que rescatar', dijo este viernes González, de 55 años, en un mensaje al pueblo de Cuba transmitido por televisión y publicado en los diarios Granma y Juventud Rebelde.

González salió de la prisión de Marianna el pasado 7 de octubre, pero todavía quedan tras las rejas los también agentes de la inteligencia isleña Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández y Ramón Labañino condenados a largas penas.

'Para mí este momento de felicidad (...) es sencillamente un paréntesis en una historia de abuso en la que todavía no se ha hecho un ápice de justicia', indicó en su texto.

'El hecho de que yo esté ahora fuera de la cárcel solamente significa que se agotó una avenida de abusos al que había sido sometido', agregó el ex recluso quien, por una orden judicial, deberá permanecer en Estados Unidos tres años bajo libertad supervisada.

'Para mí esto es solamente una trinchera, un lugar nuevo en el que voy a seguir luchando para que se haga justicia y los Cinco podamos regresar junto a ustedes', expresó.

Cuba ha reclamado que se le permita el regreso a la nación caribeña argumentando que su vida 'corre peligro' en territorio estadounidense.

Los Cinco, como se les denomina a nivel mundial fueron arrestados por la Oficina Federal de Investigaciones (FIB) en 1998 y condenados en un juicio en Miami en 2001 acusados de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al gobierno estadounidense.

Durante el juicio admitieron que infiltraron grupos del exilio cubano para prevenir atentados contra Cuba, pero negaron que afectaron la seguridad nacional de Estados Unidos ante el cargo de que también espionaron instalaciones militares del sur de Florida.

En su mensaje, González agradeció las muestras de solidaridad de la población cubana y de personalidades y organizaciones internacionales que han abogado por la excarcelación de él y sus compañeros.

WASHINGTON, 15 OCT (EFE).- El Gobierno de EE.UU. trabaja con las autoridades cubanas para vigilar los "problemas de salud" del contratista estadounidense Alan Gross, preso en La Habana y a quien funcionarios consulares visitan "regularmente", explicó hoy el Departamento de Estado.

Los funcionarios consulares de la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana "visitan con regularidad" a Gross, de nacionalidad estadounidense, y su último encuentro con él fue el pasado 22 de septiembre, detalló el Departamento de Estado en un comunicado.

"Estamos trabajando con los ministerios cubanos pertinentes para vigilar sus problemas de salud", añadió.

Gross, que trabajaba como subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), fue encarcelado hace casi 22 meses acusado de actividades subversivas contra el Estado cubano y en marzo pasado fue condenado a 15 años de prisión.

Bill Richardson, exgobernador de Nuevo México, viajó en septiembre pasado a La Habana en un esfuerzo por lograr algún avance que permita la liberación de Gross, pero ni siquiera pudo reunirse con el contratista, de quien dijo que ha perdido casi 50 kilos y que está "deprimido".

Este viernes el Gobierno, a través del Departamento de Estado, reveló que hubo una reunión en septiembre con autoridades de la isla acerca de Gross, pero negó haber hecho una oferta para lograr su liberación a cambio de la de alguno de los cinco agentes cubanos condenados por espionaje en EE.UU.

Según versiones de prensa, EE.UU. habría ofrecido a Cuba a cambio de la liberación de Gross que René González, uno de esos cinco agentes y que fue excarcelado la semana pasada tras cumplir una condena de 13 años por espionaje, pueda pasar los tres años que le quedan de libertad supervisada en La Habana.

Cuba habría dicho que no, tras exigir también la liberación de otro de los cinco, de acuerdo con esas versiones.

González salió el pasado 7 de octubre de la cárcel de Florida donde cumplió su condena, pero no podrá regresar a Cuba hasta cumplir tres años de libertad supervisada en Estados Unidos, lo que La Habana considera como una nueva "injusticia".

Él ha sido el primero de los cinco agentes cubanos de la red "Avispa", desmantelada en 1998, en salir de prisión.

El grupo, también integrado por Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero, fue hallado culpable en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno estadounidense.

"Los Cinco", como se les conoce en Cuba, admitieron durante el juicio que eran agentes del Gobierno, pero afirmaron que no espionaban al Ejecutivo estadounidense, sino a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra su país.

WASHINGTON, 14 OCT (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos reveló hoy que hubo una reunión en septiembre con autoridades de Cuba sobre el contratista estadounidense Alan Gross, preso en La Habana, pero negó haber hecho una oferta para lograr su liberación a cambio de la de alguno de los cinco agentes cubanos condenados en EE.UU.

La subsecretaria para Asuntos Políticos del Departamento de Estado de EE.UU., Wendy Sherman, explicó durante una audiencia en el Comité de Exteriores de la Cámara de Representantes que hubo un encuentro "bastante reciente" entre autoridades estadounidenses y cubanas en el marco de los esfuerzos para conseguir la libertad de Gross.

Sherman no dio más detalles sobre esa reunión y la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, se limitó a decir después, durante su rueda de prensa diaria, que fue "el mes pasado" y eludió comentar las conversaciones "privadas" que mantienen Cuba y EE.UU. sobre el caso.

"Pero digo inequívocamente que Estados Unidos no está considerando la liberación de ninguno de los cinco (agentes cubanos) a cambio de Gross", aclaró Nuland.

Según versiones de prensa, EE.UU. habría ofrecido a Cuba a cambio de la liberación de Gross que René González, uno de esos cinco agentes y que fue encarcelado la semana pasada tras cumplir una condena de 13 años por espionaje, pueda pasar los tres años que le quedan de libertad supervisada en La Habana.

Cuba habría dicho que no, tras exigir también la liberación de otro de los cinco, de acuerdo con esas versiones.

"Hemos dejado claro que no estamos considerando la liberación de ninguno de los cinco", insistió hoy Nuland, quien agregó que EE.UU. va a seguir usando "todos los canales diplomáticos para presionar por la inmediata liberación" de Gross, cuyo estado de salud preocupa al Gobierno.

Gross, que trabajaba como subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), fue encarcelado hace casi 22 meses acusado de actividades subversivas contra el Estado cubano y en marzo pasado fue condenado a 15 años de prisión.

Bill Richardson, exgobernador de Nuevo México, viajó en septiembre pasado a La Habana en un esfuerzo por lograr algún avance en el caso de Gross, pero ni siquiera pudo reunirse con el contratista, de quien dijo que ha perdido casi 50 kilos y que está "deprimido".

Mientras, René González salió el pasado 7 de octubre de la cárcel de Florida donde cumplió su condena, pero no podrá regresar a Cuba hasta cumplir tres años de libertad supervisada en Estados Unidos, lo que La Habana considera como una nueva "injusticia".

González, que tiene nacionalidad cubana y estadounidense, ha sido el primero de los cinco agentes cubanos de la red "Avispa", desmantelada en 1998, en salir de prisión.

El grupo, también integrado por Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero, fue hallado culpable en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno estadounidense.

"Los Cinco", como se les conoce en Cuba, admitieron durante el juicio que eran agentes del Gobierno, pero afirmaron que no espiaban al Ejecutivo estadounidense, sino a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra su país.

LA HABANA, 15 OCT (EFE).- La disidencia cubana dio hoy su último adiós a la líder de las Damas de Blanco, Laura Pollán, fallecida el viernes, con elogios a su mantenido activismo pacífico en favor de los presos políticos de la isla.

Los restos de Pollán fueron incinerados esta madrugada tras ser velados en una funeraria de La Habana a la que acudieron opositores, activistas de derechos humanos, Damas de Blanco y ex presos políticos que realizaron guardias de honor ante el féretro cubierto con una bandera cubana.

Allegados de la disidente partieron hoy con parte de sus cenizas a su localidad natal, Manzanillo (Granma, oriente), donde se repartirán entre el panteón familiar y, de acuerdo con la voluntad de la fallecida, en un campo de flores.

Este sábado, opositores cubanos expresaron su pesar por la muerte de Pollán y elogiaron su labor y su lucha pacífica en la causa por la libertad de los presos políticos en Cuba.

Pollán fue una de las fundadoras de las Damas de Blanco, un singular movimiento en la Cuba castrista que surgió para reclamar la libertad de los opositores del llamado "Grupo de los 75" encarcelados durante la ola represiva conocida como la "Primavera Negra" de 2003.

Pollán era esposa de Héctor Maseda, periodista independiente condenado a 20 años de cárcel en aquella ola represiva que provocó la creación de las Damas de Blanco y quien quedó liberado en febrero de este año.

"Laura desafió al miedo de muchos, dio un signo de liberación sostenido en un ambiente donde el terror paraliza y domina a la mayoría", dijo hoy a Efe Oswaldo Payá, del Movimiento Cristiano Liberación y galardonado en 2002 con el Premio Sajarov del Parlamento Europeo, distinción que las Damas de Blanco recibieron en 2005.

La "magnífica" labor de la disidente fue también resaltada por Oscar Elías Biscet, ex preso político del Grupo de los 75, quien puso a Pollán como ejemplo del método de la lucha no violenta que se debe seguir contra las dictaduras, según dijo a EFE.

Manuel Cuesta Morúa, de la formación Arco Progresista, subrayó la entrega de Pollán por los derechos humanos y su lucha por "alcanzar una convivencia en paz" en la isla.

"Es muy triste que ella no alcance a ver la libertad por la que tanto luchó (...) pero ella se afianza en la trascendencia del país.

El futuro siempre la recordará", agregó.

Laura Pollán murió el viernes a los 63 años de un paro cardíaco tras permanecer siete días hospitalizada en estado muy grave por una insuficiencia respiratoria y descompensación diabética.

La disidente había contraído un dengue tipo cuatro, una cepa no especialmente grave pero que se complicó con otro virus muy agresivo ("sincitial respiratorio"), cuadro al que se sumaba la diabetes que padecía.

A la espera de los resultados de la autopsia, algunos allegados expusieron hoy dudas sobre las explicaciones que los médicos les dieron sobre la dolencia de Pollán durante su hospitalización.

En concreto, Berta Soler, portavoz de las Damas de Blanco y muy cercana a la fallecida, comentó que hubo cierta confusión sobre si tenía o no dengue y añadió que los resultados clínicos se demoraron más de lo previsto.

No obstante, aseguró que el tratamiento y atención que recibió Pollán en el hospital fueron los adecuados.

Soler hizo estas declaraciones a periodistas en la casa habanera de Laura Pollán, donde se abrió desde primera hora de la mañana un libro de condolencias.

Hasta allí acudieron con flores y coronas damas de blanco, opositores e incluso funcionarios de la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana.

Hoy la situación en la calle donde se ubica la casa de Pollán en el popular barrio de Centro Habana era de normalidad, sin presencia policial ni cortes de tráfico, a diferencia de otras ocasiones marcadas por los hostigamientos de oficialistas contra las Damas de Blanco cuando se reunían en la casa de su líder para preparar alguna protesta pacífica.

Sin embargo, Elizardo Sánchez, portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), afirmó que la seguridad ha impedido con amenazas y algunas retenciones llegar hasta a La Habana a algunas Damas de Blanco y disidentes de otras provincias.

El Gobierno cubano considera a los disidentes y oposición interna contrarrevolucionarios y mercenarios pagados por Estados Unidos.

El exilio cubano en EE.UU. también expresó hoy profundo pesar por la muerte de Pollán, a quien consideraban uno de los "símbolos más grande" de la oposición al régimen castrista y ejemplo de la "valentía" de la mujer en Cuba.

Mientras el Gobierno de EE.UU. aseguró que seguirá dando apoyo al pueblo cubano en sus aspiraciones de libertad, en memoria de Laura Pollán.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Disidentes, familiares y diplomáticos rindieron homenaje a la opositora Laura Pollán, líder del grupo Damas de Blanco y fallecida la víspera tras perder la batalla contra un virus respiratorio.

Luego de cremar el cuerpo, su esposo y ex preso político, Héctor Maseda, abrió las puertas de la vivienda de la pareja para recibir las condolencias el sábado por la madrugada.

En la sala --donde durante años Pollán colocó fotos con los rostros de 75 disidentes encarcelados en 2003 que fueron el motivo de su lucha-- se colocó un cuadro de ella rodeado de coronas de flores, un rosario y velas.

Maseda indicó que una parte de las cenizas de su esposa viajó a Manzanillo, la localidad natal de Pollán al oriente de la isla, y la otra permaneció en la casa aunque prefirió no exhibirla. "Vamos a hacer lo que ella pidió... que se distribuyeran sus cenizas en un campo florido", agregó.

Pollán falleció el viernes de un paro cardiorespiratorio tras una semana de internación en terapia intensiva afectada por un dengue y un agresivo virus respiratorio. Su marido agradeció a los médicos que la atendieron. "Se comportaron muy bien, profesionalmente son muy capaces", agregó.

Su esposo informó que las puertas de su casa estarán abiertas durante tres días para quien quiera firmar un libro de condolencias habilitado para la ocasión.

"Ha sido una pérdida irreparable", manifestó por su parte el activista de derechos humanos y opositor Elizardo Sánchez, quien llegó a firmar el libro de pésame.

Varios disidentes reconocidos y hasta tres diplomáticos estadounidenses con una corona de flores, a nombre de la Oficina de Intereses de Estados Unidos en la capital cubana, llegaron el sábado a la vivienda de Pollán.

Un comunicado de prensa de la Casa Blanca, en Washington, indicó que "los pensamientos y oraciones del presidente (Barack Obama) están con la familia, amigos y colegas de Laura Pollán".

Aunque no hubo reacciones de las autoridades ante la muerte de la opositora, un blog ligado al gobierno publicó declaraciones del doctor Armando Elías González Rivera, Jefe de cuidados intensivos del Hospital Calixto García, donde ella falleció. Dijo que la paciente, de 63 años, era diabética y murió a las 19:50 del 14 de octubre. Confirmó que fue atacada por el virus.

"Espiritualmente va a estar junto a nosotros", dijo a la AP con lágrimas en los ojos, Bertha Soler, también fundadora de las Damas de Blanco tras el arresto de sus maridos en 2003.

"Hemos tenido una pérdida física. No es fácil en especial para mí, porque en estos ocho años hemos estado juntas", agregó. Informó que el grupo seguirá marchando los domingos, como lo hizo hasta ahora, frente a la Iglesia de Santa Rita.

Pollán y algunas esposas y familiares de 75 disidentes encarcelados en 2003 se organizaron para realizar actividades con el objetivo de lograr la liberación de los presos. Sus maridos habían sido sentenciados a penas de hasta 25 años de prisión acusados ante los tribunales de recibir dinero u orientaciones de Estados Unidos y grupos de interés anticastristas para destruir a la revolución.

En 2005 las "Damas" recibieron el premio Sajarov de derechos humanos que otorga la Unión Europea, lo cual agudizó un enfrentamiento entre el bloque de naciones y la isla.

Vestidas de blanco --de donde viene su nombre--, con gladiolos en las manos marchaban frente a la iglesia o se reunían en la vivienda de Pollán convertida en una suerte de cuartel general del grupo, y en algunas ocasiones fueron interceptadas por simpatizantes progubernamentales que les gritaron consignas revolucionarias o las insultaron.

En 2010 un acuerdo entre la iglesia y el gobierno logró la excarcelación de una cincuentena de presos, incluido Maseda y Ángel Moya esposo de Soler, que todavía permanecían encerrados, pues desde 2003 algunos fueron liberados por motivos de salud.

Sin embargo Pollán y Soler continuaron con las marcha y ampliaron la lucha hacia otro tipo de presos y en defensa de los derechos humanos.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, OCT 15 (REUTERS) - Uno de los grupos opositores más conocidos de Cuba dijo el sábado que continuará la lucha "pacífica" por la liberación de todos los presos políticos de la isla, luego de la muerte de su líder Laura Pollán a causa de un paro cardiorespiratorio.

Pollán, líder y fundadora de las Damas de Blanco, un grupo disidente de familiares de ex presos políticos cubanos, falleció el viernes en La Habana. Tenía 63 años.

La opositora, maestra de profesión, fue hospitalizada una semana atrás y desde entonces se encontraba grave debido a una insuficiencia respiratoria.

"Nosotros vamos a continuar nuestra lucha pacífica por la liberación de todos los presos políticos en la isla", afirmó Berta Soler, otra de las fundadoras del grupo.

"Seguimos en defensa de los derechos humanos del pueblo cubano", dijo a REUTERS durante el velorio de Pollán en una casa del centro de La Habana, donde reposan parte de sus cenizas.

La disidente adelantó que el domingo dedicarán una misa de "descanso pacífico" a Pollán y "de inmediato vamos a marchar por la Quinta Avenida como lo hacemos cada domingo para exigir la liberación de los presos políticos".

Otra parte de sus cenizas fueron trasladadas el sábado a la oriental ciudad de Manzanillo, a unos 750 kilómetros al este de La Habana, para que descansen en un panteón familiar.

Las Damas de Blanco fueron reconocidas con el premio Sajarov en el 2005 otorgado por el Parlamento Europeo por la defensa de los derechos humanos en la isla.

Pollán encabezó las marchas desde el 2003 por las calles de La Habana junto a un grupo de mujeres vestidas de blanco exigiendo la liberación de decenas de disidentes condenados ese año a penas de entre 6 y 28 años de cárcel.

El año pasado, el grupo solicitó al cardenal cubano Jaime Ortega que intercediera por sus familiares presos ante el Gobierno comunista, gestión que sirvió como catalizador para un inédito diálogo que llevó a la liberación de decenas de presos políticos desde julio del 2010.

Varias coronas de flores fueron llegando una tras otra a su casa, mientras fotos de Pollán marchando por La Habana y un cuadro que mostraba su rostro permanecía cerca de sus cenizas.

Cuba sostiene que los disidentes, entre ellas las Damas de Blanco y la ilegal pero tolerada Comisión de Derechos Humanos, son grupos mercenarios al servicio de su enemigo Estados Unidos para socavar la revolución de 1959.

Héctor Maseda, ex preso político del grupo de los 75 condenado en el 2003 y esposo de Pollán, instó a la mujeres de blanco que asistían al funeral a que sigan batallando con "inteligencia" en la defensa de los derechos fundamentales y la excarcelación de presos.

"Ustedes tienen que seguir actuando como hasta ahora con inteligencia (...) se han convertido en una puntilla en el centro del corazón del Gobierno", apuntó.

LA HABANA, 15 OCT (EFE).- Un libro de condolencias por la muerte de Laura Pollán, líder de las Damas de Blanco, se encuentra abierto en la casa de la disidente fallecida el viernes, y que fue cremada esta madrugada, informó a EFE una integrante del grupo que aboga por la libertad de los presos políticos.

Berta Soler, portavoz de las Damas de Blanco, dijo que el libro fue abierto a las firmas tras el velatorio que transcurrió durante poco más de dos horas de esta madrugada en la funeraria habanera "La Nacional" y que permanecerá instalado hasta el próximo lunes.

Pollán, de 63 años, sufrió en la tarde del 14 de octubre un paro cardíaco que no logró superar después de haber permanecido ingresada desde el día 7 en el hospital "Calixto García" de la capital cubana.

Familiares de Pollán, miembros del colectivo femenino del que fue una de las cofundadoras, expresos políticos, conocidos disidentes y activistas de derechos humanos, realizaron guardias de honor durante el velatorio, según refirió Soler.

También le rezaron un rosario, entonaron el himno nacional al concluir el funeral, y después se produjo la cremación de los restos de la disidente.

Una parte de las cenizas de Pollán están en su domicilio y el resto las llevó su única hija, Laura Labrada, a la ciudad oriental de Manzanillo donde nació, para cumplir con su última voluntad de enterrar una porción en el panteón familiar y diseminar otra en un campo de flores.

A Laura Pollán, que mantuvo un pronóstico de muy grave desde su ingreso en una sala de terapia intensiva, se le diagnosticó dengue tipo cuatro complicado con la combinación de otro virus identificado como "sincitial respiratorio", que ataca principalmente a infantes, personas inmunodeprimidas y de la tercera edad, y a ese cuadro sumó una diabetes crónica.

Fue una de las fundadoras de las "Damas de Blanco", que obtuvo el Premio Sajarov del Parlamento europeo en 2005.

Ese movimiento surgió para reclamar la libertad de los opositores del llamado "Grupo de los 75" encarcelados durante la ola represiva conocida como la "Primavera Negra" de 2003.

WASHINGTON, 15 OCT (EFE).- El Gobierno de EE.UU. seguirá dando apoyo al pueblo cubano en sus aspiraciones de libertad, en memoria de Laura Pollán, líder del grupo disidente de las Damas de Blanco fallecida este viernes en La Habana, dijo hoy la Casa Blanca.

"Pollán y la serena dignidad de las Damas de Blanco han dado voz valientemente al deseo básico del pueblo cubano y de todos los pueblos a vivir en libertad", indicó en un comunicado la residencia presidencial.

A través de sus "valientes acciones", las Damas de Blanco han llamado la atención sobre aquellos que están "injustamente" detenidos en las cárceles de Cuba, subrayó la Casa Blanca, que agregó que los "pensamientos y oraciones" del presidente Barack Obama están hoy con la familia y amigos de Pollán.

"Desde el inicio de nuestro Gobierno hemos trabajado para tender la mano al pueblo cubano en apoyo a su deseo de determinar libremente su futuro y el de Cuba. Continuaremos con esa tarea en memoria de Pollán", concluyó el comunicado.

Pollán, de 63 años, falleció este viernes en un hospital de La Habana de un paro cardíaco tras una semana en estado muy grave por una insuficiencia respiratoria y descompensación diabética.

Miembros de la disidencia cubana se mostraron consternados por su fallecimiento y destacaron su papel en la lucha por la libertad de los presos políticos de la isla.

Y es que Pollán fue uno de los rostros más conocidos y respetados de la lucha pacífica por la causa de los presos políticos cubanos, al frente de mujeres familiares de los 75 disidentes encarcelados en la Primavera Negra de 2003.

Era esposa de Héctor Maseda, periodista independiente condenado a 20 años de cárcel en aquella ola represiva que provocó la creación de las Damas de Blanco.

En la primavera de 2010, en un ambiente marcado por la muerte del preso político Orlando Zapata tras una larga huelga de hambre, se intensificaron los hostigamientos hacia las Damas de Blanco y el cardenal Jaime Ortega, máxima autoridad católica en la isla, intercedió por ellas ante las autoridades.

Esa mediación culminó con una inédita reunión entre Ortega y el presidente Raúl Castro en mayo de 2010 que precedió al inicio de las excarcelaciones de los presos políticos del Grupo de los 75, un proceso apoyado por el Gobierno de España.

La excarcelación de todos estos opositores finalizó a principios de 2011: los últimos en salir de prisión fueron los que se negaban a ser liberados a condición de exiliarse en España, entre ellos el esposo de Pollán, quien quedó en libertad en febrero de este año.

Tras la liberación de los 75, las Damas de Blanco han continuado con sus protestas pacíficas para abogar por el respeto a los derechos humanos y la liberación de todos los presos políticos de la isla.

MIAMI, EEUU, 15 OCT 2011 (AFP) - Distintas organizaciones del exilio cubano en Estados Unidos lamentaron este sábado la muerte de la líder del grupo opositor Damas de Blanco, la "valiente mujer" Laura Pollán, e incluso llamaron a que se esclarezcan las causas de su fallecimiento.

A las expresiones de dolor y admiración por la líder disidente se unieron varias voces de grupos de venezolanos en Miami, capital de exilio anticastrista, donde viven cerca de un millón de cubanos y unos 200.000 venezolanos.

Por su parte el presidente estadounidense, Barack Obama, alabó la labor emprendida por Laura Pollán en nombre de la libertad: "Pollán y la silenciosa dignidad de las Damas de Blanco han dado voz de manera valiente al deseo de los cubanos y de todo el mundo a vivir en libertad", indicó un comunicado de la Casa Blanca.

"Pollán será recordada con gratitud por decenas de ex prisioneros políticos que ahora están libres gracias a ella y a las Damas", añadió el Departamento de Estado en otro comunicado.

El Directorio Democrático Cubano, con sede en Miami, calificó a Pollán como una "pacífica defensora de los derechos humanos".

"Esta valiente mujer, quien debe ser recordada como una verdadera Dama de Cuba, le mostró al pueblo de Cuba que puede conquistar su libertad con su resistencia y su esfuerzo", dijo esta entidad.

La Fundación Nacional Cubano Americana (FNCA), también con sede en Miami, consideró que Pollán ya es "uno de los símbolos más grandes de oposición por su lucha cívica".

La principal líder de las Damas de Blanco, grupo de esposas, madres e hijas de 75 ex presos políticos, falleció la noche del viernes de un paro cardiorrespiratorio a sus 63 años en un hospital de La Habana, donde había ingresado hacía una semana con insuficiencia respiratoria, agravada por su diabetes e hipertensión.

Entre las reacciones de calle de los cubanos en Miami -incluso en los comentarios de los lectores en la prensa local-, prevalecía la sospecha sobre las causas de la muerte de Pollán.

Así, el Directorio Democrático Cubano solicitó en un comunicado "que se esclarezcan las circunstancias de la enfermedad y la muerte de Laura Pollán mediante una investigación médica independiente e internacional".

"Llamamos nuevamente la atención de la comunidad internacional y los medios de prensa a la lucha a favor de la libertad que realiza la Resistencia Cubana, que continúa cobrando fuerza y logrando avances a pesar de una represión que recrudece diariamente por parte del régimen totalitario", dijo este grupo.

La agrupación opositora Madres y Mujeres Anti-Represión (M.A.R) por Cuba también apuntó que "las circunstancias de la enfermedad de Laura, su hospitalización, y su muerte en el día de hoy despiertan numerosas dudas que ameritan ser debidamente esclarecidas".

La Organización de Venezolanos Perseguidos Políticos en el Exilio (Veppex), con sede en el sur de Florida, manifestó su pesar por la muerte de la activista, líder de un grupo que "ha sido una ejemplo de lucha y resistencia pacífica en contra de un régimen sanguinario que no respeta los derechos humanos y que ha sometido a su pueblo a la más cruenta de las dictaduras en la historia de la humanidad", señaló.

"Las damas de blanco han constituido una plataforma sólida y perseverante de la resistencia en contra de la barbarie y en esta noble y heroica misión Laura Pollán es y seguirá siendo fundamental", apuntó Veppex.

La Mesa de la Unidad Democrática de Venezuela (MUD) en Miami sostuvo en un comunicado que "Laura Pollán es un héroe que se suma a la historia de la decencia y de la dignidad de un pueblo que sufre con inmenso dolor" y al "honor de luchar por rescatar su derecho soberano a la libertad".

MADRID, 16 OCT (EFE).- El conservador Partido Popular (PP), el principal de la oposición en España, lamentó hoy la muerte de la líder de las Damas de Blanco, Laura Pollán, de quien aseguró que su defensa de la libertad y de los presos políticos en la isla harán de ella una "referencia eterna para millones de cubanos".

El líder del PP, Mariano Rajoy, y todo el partido expresaron su dolor por la "triste pérdida" de Pollán, fallecida el pasado viernes en La Habana, según informa este partido en un comunicado.

"Su entusiasmo, valor y entrega a la causa de la libertad y la defensa de los derechos humanos en su país serán una referencia eterna para millones de cubanos y la UE", afirma Rajoy.

El PP recuerda que el Parlamento Europeo reconoció la labor de Pollán y de las demás integrantes de las Damas de Blanco en 2005 con la concesión del premio Sajarov a la libertad de conciencia.

Rajoy también traslada su "más sentido pésame" al viudo de la disidente fallecida, Héctor Maseda, así como a todos los defensores de la democracia en Cuba.

Pollán murió debido a un paro cardíaco tras una semana en estado muy grave por una insuficiencia respiratoria y descompensación diabética.

Fue una de las fundadoras de las Damas de Blanco, un movimiento que surgió para reclamar la libertad de los opositores del llamado "Grupo de los 75" encarcelados durante la ola represiva conocida como la "Primavera Negra" de 2003.

Además, Cuba Democracia Ya! celebró hoy en Madrid una caminata pacífica y silenciosa desde el Parque de Berlín hasta la Embajada de Cuba para honrar la memoria de Pollán.

PARÍS, 16 OCT 2011 (AFP) - El Ministerio de Asuntos Exteriores y Europeos francés saludó la noche del sábado al domingo la memoria de Laura Pollán, la fallecida líder de las "Damas de blanco" cubanas, calificándola de "mujer valerosa y de convicción".

"Laura Pollán, una mujer valerosa y de convicción, encabezó una acción decidida por la liberación de los presos políticos en Cuba, con el grupo +Damas de blanco+", señala un comunicado del ministerio.

"Su compromiso fue reconocido internacionalmente con la atribución del premio Sajarov de Derechos Humanos, discernido por el Parlamento Europeo", agregó el ministerio.

Laura Pollán, 63 años, Premio Sajarov 2005 del Parlamento Europeo, falleció la noche del viernes de un paro cardiorrespiratorio en un hospital de La Habana, donde había ingresado hacía una semana con insuficiencia respiratoria, agravada por su diabetes e hipertensión.

Laura Pollán, junto con Berta Soler, otra esposa de disidente, dirigía las "Damas de blanco", una organización creada tras el arresto y condena, en 2003, de 75 opositores cubanos, entre ellos su esposo, Héctor Maseda.

Todos estos presos políticos fueron liberados al término de negociaciones entre el gobierno de Raúl Castro y la Iglesia católica, en mayo de 2010.

LA HABANA, 16 OCT (EFE).- Las disidentes Damas de Blanco advirtieron hoy al Gobierno cubano que seguirán adelante con su lucha por los derechos humanos en el primer desfile que realizaron por la Quinta Avenida de La Habana sin su líder, Laura Pollán, fallecida el pasado viernes.

"Que sepa bien el Gobierno cubano que estamos fuertes y vamos a continuar esta lucha pacífica por la libertad de los presos políticos pero también defendiendo los derechos humanos", dijo hoy Berta Soler, portavoz del grupo, a la salida de la parroquia de Santa Rita donde los domingos acuden a misa las Damas de Blanco para después realizar una marcha con gladiolos en las manos.

Pero hoy no encabezó esa marcha Laura Pollán, fallecida el 14 de octubre tras una semana en estado muy grave por un cuadro de insuficiencia respiratoria y descompensación diabética al que se sumó una variedad de dengue.

Un total de 62 damas acudieron hoy a Santa Rita en una jornada de luto para el grupo donde el párroco de esa iglesia y también secretario de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba, José Félix Pérez, tuvo palabras de recuerdo para Pollán y de condolencia para sus familiares durante la celebración religiosa.

Como siempre han hecho, tras la misa las Damas de Blanco iniciaron su caminata pacífica por la Quinta Avenida pero en esta ocasión de forma excepcional y como homenaje a Pollán marcharon acompañadas de hombres disidentes, entre ellos el marido de Laura, el ex prisionero político del Grupo de los 75 Héctor Maseda.

Portando un retrato de Laura Pollán, Maseda ocupó un lugar destacado en la cabeza del desfile en el que también participó el ex prisionero de conciencia Ángel Moya.

La marcha, que en total integraban un centenar de hombres y mujeres, discurrió sin incidentes y concluyó de nuevo frente a la parroquia donde los opositores gritaron "Laura Pollán vive".

Tras el fallecimiento de Pollán, la portavoz del grupo, Berta Soler, se perfila como su reveló al frente del colectivo femenino aunque ella insistió hoy en que la líder sigue siendo Laura porque "espiritualmente" sigue con el grupo.

En este sentido, Héctor Maseda confirmó a periodistas que el domicilio de Laura en el popular barrio de Centro Habana seguirá siendo, como hasta ahora, la sede del colectivo.

Por otro lado, Maseda y Soler denunciaron que cuatro damas de blanco no pudieron llevar a Santa Rita unos jarrones con flores para colocarlos en la iglesia en honor a Pollán porque miembros de la seguridad del Estado las interceptaron en el camino y los rompieron.

Tras la caminata, Berta Soler agradeció también las palabras de apoyo y condolencias por la muerte de Pollán recibidas de líderes internacionales como los presidentes de EE.UU, Barack Obama, y Francia, Nicolás Sarkozy, o el candidato del Partido Popular a la presidencia del Gobierno español, el conservador Mariano Rajoy.

Laura Pollán fue una de las fundadoras de las Damas de Blanco, un singular movimiento en la Cuba castrista que surgió para reclamar la libertad de los opositores del llamado "Grupo de los 75" encarcelados durante la ola represiva conocida como la "Primavera Negra" de 2003.

Tras completarse a primeros de este año la excarcelación de esos presos, las Damas han expresado su voluntad de continuar reclamando respeto para los derechos humanos en la isla y la libertad para todos los prisioneros políticos.

LA HABANA, 14 OCT (EFE).- La bloguera cubana Yoani Sánchez se preguntó hoy cuándo van indignarse públicamente los cubanos, en vísperas de la jornada mundial de protesta convocada por el movimiento de los "indignados".

¿Cuándo vamos a indignarnos públicamente los cubanos? ¿Cuándo vamos a entender que aquí hay miles de razones para indignarse?", escribió este viernes Sánchez en la red social Twitter.

En declaraciones a EFE, la bloguera consideró que el movimiento de los "indignados", surgido en España y extendido a otras partes del mundo, es "un movimiento ciudadano, es la indignación desde muchos ámbitos, por lo apabullados que se puedan sentir con el consumo", pero dijo no creer "que tenga un perfil ideológico definido".

"Si se me permitiera una pequeña observación o consejo: que la indignación no los ciegue y los haga pensar que las plazas vacías de La Habana quieran decir que somos felices", matizó Sánchez para ilustrar que, a su juicio, el modelo cubano no representa una alternativa al sistema que critica el movimiento indignado.

En Cuba no se ha producido convocatoria alguna para sumarse a la jornada de protesta mundial "15-0" que se celebrará este sábado.

No obstante, los medios oficiales cubanos, tanto de prensa, televisión como el sitio web oficial Cubadebate, dedican desde hace semanas amplios y destacados espacios al desarrollo de las protestas de los indignados en Europa y en Estados Unidos,

Según el economista disidente Oscar Espinosa los "indignados" es un movimiento que "tiene razón de existir", porque el sistema de economía de mercado hay que ajustarlo, hacerle cambios y tener en cuenta una repartición más equitativa".

"De lo que se trata ahora es de hacer ajustes que permitan una distribución más racional donde existan más oportunidades y adecuar la economía a las nuevas circunstancias de la globalización", subrayó.

Pero, a su juicio, la existencia de este movimiento no significa que "ha fracasado el sistema de economía de mercado, como quiere hacer ver el Gobierno cubano".

MADRID, 14 OCT (EFE).- El Gobierno español acordó hoy solicitar a Cuba la extradición de José Ignacio Echarte Urbieto, uno de los tres miembros de ETA detenidos el pasado 1 de septiembre cuando trataban de llegar en un barco a Venezuela y que fueron devueltos a las autoridades cubanas.

El Ejecutivo español tramitó hoy la solicitud de extradición cursada por el juez de la Audiencia Nacional Eloy Velasco en la causa que investiga la presunta colaboración entre ETA y la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), en la que procesó a Urbieto por un delito de tenencia de explosivos en colaboración con banda terrorista.

El pasado 1 de septiembre, miembros de la seguridad venezolana detuvieron a tres presuntos miembros de ETA, entre los que se encontraba el reclamado tras encallar el barco en el que viajaban, en la zona turística caribeña de Los Roques, a unas millas al sur de Cuba.

Según el Ministerio español de Justicia, en un archivo informático que fue intervenido por las fuerzas de seguridad en marzo de 1999 a tres dirigentes de ETA en París, el reclamado pedía autorización a la dirección de la organización terrorista para experimentar con explosivos.

Echarte Urbietta solicitaba permiso para participar junto a "determinados elementos" de las FARC en la selva colombiano-venezolana en el lanzamiento de proyectiles del tipo granadas y morteros.

Estos artefactos estaban dotados de 40 kilos de sustancias explosivas y se pretendía alcanzar distancias de unos 600 metros desde el punto de lanzamiento, con un sistema de fabricación propio de ETA.

Echarte Urbietta reside desde hace varios años en Cuba, país al que llegó tras pasar por Nicaragua y después de ser deportado por las autoridades francesas en 1986 a Cabo Verde.

Fue detenido el pasado 1 de septiembre junto a Elena Barcena Argüelles y Francisco Pérez Lekue, y un ciudadano haitiano.

Días después, las autoridades venezolanas decidieron devolverles a Cuba, de donde habían huido en un velero con bandera española, que sufrió una avería.

LA HABANA, 14 OCT (NOTIMEX).- Funcionarios cubanos pronosticaron hoy un incremento de 20 por ciento en la producción de azúcar durante la zafra 2011-2012, a la vez que atribuyeron al embargo económico de Estados Unidos millonarias pérdidas en esa industria.

El jefe de la Oficina de Comunicación Institucional del desaparecido Ministerio del Azúcar, Liobel Pérez, dijo este viernes que Cuba aplica un programa de desarrollo que busca poner en activo en forma gradual la mayoría de sus ingenios.

En conferencia de prensa, anunció que un mayor volumen de materia prima disponible permitirá en esta contienda incorporar siete fábricas más que en la del año pasado, en la que molieron sólo 39.

El gobierno del presidente Raúl Castro anunció a finales de septiembre pasado la extinción del Ministerio del Azúcar, pues en la actualidad no cumple ninguna función estatal.

En su lugar el Consejo de Ministros acordó crear el Grupo Empresarial de la Agroindustria Azucarera para suprimir "estructuras burocráticas innecesarias".

Acompañado de la directora de la empresa importadora de productos e insumos (Azuiimport), Reina Gómez, y el experto Luis García, Pérez aseguró que en la pasada zafra se detuvo el decrecimiento de la producción.

Sin ofrecer cifras, sostuvo que incluso se logró incrementar ésta en un ligero siete por ciento.

La producción de azúcar de Cuba llegó en 2010 a 1.2 millones de toneladas, después que en 2009 alcanzó solo 1.1 millones, el resultado más bajo en más de un siglo.

Tras esa desastrosa cosecha, especialistas del ahora disuelto Ministerio del Azúcar estimaron posible que en la zafra 2010-2011 la producción de azúcar sin refinar llegaría a 1.45 millones de toneladas.

A pregunta de NOTIMEX, Pérez dijo que se han iniciado pláticas para promover inversiones extranjeras en especial en los centrales construidos después de 1959 y otras áreas de la agroindustria, aunque no se ha llegado a acuerdos concretos.

Por otra parte, los expertos dijeron que el bloqueo estadounidense provocó a la industria pérdidas ascendentes a 577.4 millones de dólares en los últimos cinco años.

De esa cifra, 264.8 millones de dólares corresponden a los perjuicios causados a la producción de ese sector, según el experto Luis García.

Cuba produjo ocho millones de toneladas de azúcar sin refinar en 1990 antes de iniciar el alarmante declive de la otrora principal industria de la isla caribeña.

Cuba destina cada año un promedio de 700 mil toneladas de azúcar al consumo interno; en tanto tiene compromisos de exportación de 400 mil toneladas a China.

En 2002 y ante los bajos precios del endulzante, la isla cerró decenas de centrales. La producción cayó a los peores niveles de la historia.

Entre 2002 y 2004, Cuba redujo el número de sus centrales de 156 a 61, eliminó más de 100 mil plazas de trabajo y disminuyó la superficie de cultivo de dos millones de hectáreas a unas 750 mil.

En los últimos años, y a tenor de la crisis alimentaria mundial, los precios del azúcar de han elevado incluso a más de 30 centavos la libra, pero Cuba dejó de beneficiarse de esa coyuntura tras la dramática contracción del sector.

LA HABANA, 14 OCT (EFE).- El diario oficial Granma criticó hoy el tipo de respuestas que recibe de determinados funcionarios y organismos ante las quejas que plantean los cubanos y subrayó que "las personas tienen derecho a opinar y el deber de las instituciones es aclarar y explicar".

"Los funcionarios no debieran ponerse bravos o irritarse por las opiniones de los ciudadanos, tengan o no la razón porque las personas tienen derecho a opinar y el deber de las instituciones es aclarar, explicar", señala la

dirección del periódico, órgano oficial del Partido Comunista de Cuba (PCC, único), en una nota dentro de la sección "Cartas a la Dirección".

En ella Granma explica a sus lectores que publica pocas respuestas de los organismos a las quejas que se plantean en esa sección porque los funcionarios mandan textos "muy justificativos", con redacciones poco convincentes y cargados de tecnicismos, largas explicaciones o procedimientos "como para salir del paso".

"De publicarlas causarían un efecto contrario al propósito de esclarecer, analizar y sancionar como corresponde una contestación a las quejas, inquietudes y denuncias de la población", añade.

Granma publica una sección de "Cartas a la Dirección" donde los ciudadanos exponen sus quejas ante todo tipo de problemas, desde la burocracia o la corrupción hasta las molestias de los ruidos o, como hoy, "la mala calidad de los salideros en Santiago".

El espacio del periódico para las quejas ciudadanas se inauguró el 14 de marzo de 2008, en coincidencia con el día de la prensa en Cuba y sólo dos semanas después de que el general Raúl Castro asumiera formalmente la Presidencia de la isla.

MADRID, 14 (ANSA) - La película hispano-cubana "Juan de los muertos", que fue presentada hoy en el festival de Sitges, muestra la "inmovilidad" de los cubanos, transformados en zombies, declaró en entrevista a ANSA su director, Alejandro Brugués.

Más allá de que se trate de la primera película de género rodada en La Habana, la cinta, según el equipo, no es solo un "acto de valentía" por lo que supuso a nivel logístico sino, sobre todo, por el mensaje que transmite.

A Brugués, cubano de 35 años, también guionista de la película, se le ocurrió hacerla un día sentado en una cafetería de Centro Habana (barrio popular) viendo pasar a la gente: "¿No te das cuenta de que aquí podemos hacer una película de zombies sin maquillaje?", preguntó a su compañero.

Así nació "Juan de los muertos", la historia de una nueva revolución que ha llegado a La Habana: una invasión de zombies de la que el gobierno cubano acusa a los opositores pagados por Estados Unidos.

El primer zombi es un preso que se ha fugado de la base estadounidense de Guantánamo que luego contagia a los demás.

Pero los zombies no son solo opositores sino que "mis zombies son -cuenta Brugués- una parte de la sociedad cubana que está inmóvil y deja que las cosas le pasen por delante. No solo los disidentes se quedan inmóviles. Hay un sector muy amplio".

El actor cubano Jazz Vila, que interpreta al travesti "La China", ex bailarín de Tropicana, explica que con el filme "se ha demostrado como se hace una película de zombies en un mundo de zombies". Vila subraya que "ha sido un acto de valentía por la logística, el mensaje y también por mi personaje, que muestra a un transexual formando parte de una sociedad heterogénea".

"La China" es una de las personas que se enfrenta a los zombies en un negocio que ha montado Juan (Alexis días De Villegas) -"Juan de los muertos. Matamos a sus seres queridos".

En la película, que tiene un humor muy sutil, "hay varias cosas de las que yo me burlo: de la disidencia pero también del sistema", dice Brugués, que recalca que "siempre se echa la culpa a los disidentes de lo que pasa".

El cineasta critica la falta de libertad de expresión en la isla: "Todo el mundo debería poder opinar. No puedes echar de lado a alguien porque no piense lo mismo. La evolución natural de las cosas acabará con esto".

El rodaje, de 44 días, en La Habana, que ofrece una imagen apocalíptica fue "durísimo", apunta Brugués, ya que "hicimos cosas que nunca se habían hecho en Cuba", como llenar durante tres días el Malecón de zombies, para lo que se utilizaron cerca de 400 extras.

"Todo salió milagrosamente bien", apunta el productor español, Gervasio Iglesias (La Zanforia), que recuerda cómo un auto Cadillac del 1950 en un "zombie móvil" para salir de La Habana por agua "se transformó a la primera, ya que los cubanos están acostumbrados a hacer balsas de coches para escapar de allí".

La película, que costó 2,5 millones de euros, es "la primera producción independiente que autoriza el gobierno cubano", subraya Iglesias, que señala que "el 90% de los planos tienen efectos especiales hechos en España".

Tras participar con éxito en los festivales de Toronto y de Austin, la película se ha presentado fuera de concurso en el Festival internacional de cine fantástico de Sitges, donde hoy se celebra una marcha llamada "Zombie Walk" con el equipo de la cinta como invitados especiales.

Está previsto que "Juan de los muertos" participe en el próximo Festival internacional del nuevo cine latinoamericano de La Habana y que en marzo vaya a concurso al festival de Miami.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 16 (ANSA) - El cine italiano vuelve a Cuba despertando la nostalgia en amantes de las viejas comedias de Alberto Sordi y Ugo Tognazzi y los "western spaghetti", que compitieron aquí alguna vez con los filmes soviéticos.

"Muchos años después de no haberlo valorado como se merecía, he ido a una cita múltiple con Ennio Morricone", comentó esta semana un experimentado crítico de arte del diario oficial Granma.

"Lo de no haber comprendido al prolífero Morricone (casi 500 bandas sonoras a su haber, incluyendo seriales, y en plena actividad a los 83 años) se vincula a Sergio Leone y al western spaghetti surgido en los primeros años

de la década del 60 del pasado siglo", explicó la crónica.

Los "Western Spaghetti" rompieron entre los espectadores cubanos la imagen moralista y rígida de las películas estadounidenses "del oeste" de la época de John Wayne.

Paradójicamente, los filmes que protagonizaron Tognazzi, Sordi, Vittorio Gassman, Nino Manfredi y Marcello Mastroianni, entre otros, ganaron espacios en la gran pantalla en Cuba en una era que perteneció al cine soviético.

Filmes como "El primer maestro" (1966) del director soviético Andrei Kanchalovskiy, y "Cuando vuelan las Cigüeñas", drama de Mijail Kalatozov presentada en este país en los 60, tuvieron entonces competencia, de "La Gran Guerra" (1959), de Mario Monicelli, y "Todos a casa", de Luigi Comencini.

Los personajes de Sordi, en ambos filmes italianos, contrastaron entonces con los guiones soviéticos del "realismo socialista" y sobre la Segunda Guerra Mundial.

En Cuba ya habían reinado en los años 50 los grandes cineastas italianos como Federico Fellini, Vittorio De Sica y el guionista Cesare Zavattini, aunque entre cineastas que añoraban un cine "distinto" sin barreras comerciales.

La monotonía en esas épocas, que impusieron, primero, y por décadas, el cine estadounidense y después el soviético, fue para algunos un raro exponente de Guerra Fría con las cámaras.

Los personajes de Tognazzi, Sordi y Walter Chiari irrumpieron entonces con un "italiano típico" cuya idiosincrasia parecía acercarse con su humor a la del cubano de la época, mezclando una malicia candorosa con sentimientos humanitarios y hasta heroicos.

Quizá antes que todo por nostalgia, fue bien recibida en Cuba hace poco "La Prima Cosa Bella", una comedia filmada en Italia en 2010, que fue asumida como un homenaje a Dino Rosi, en sus filmes de posguerra.

Como "avanzada" del cine italiano actual, se desarrolló en febrero pasado en Santiago de Cuba, este del país, la Primera Jornada de Cine Italiano. Quedó inaugurada además allí una Cinemateca Italiana.

El cineasta Giuseppe Tornatore, cuando visitó el año pasado La Habana, dijo a periodistas que "acepté esta invitación sin pensarlo. Siempre me he sentido atraído por esta isla. Espero que mis historias puedan despertar la curiosidad".

El creador de "Il Camorrista" (1987) y de "Cinema Paradiso" (1989) abrió así quizá, una "nueva etapa" para el cine italiano en Cuba, con obras distintas a las viejas comedias que, no obstante, dejaron una nostalgia, al parecer, imposible de barrer por la ola de DVDs, y el cierre de cinematógrafos.

LA HABANA, 15 OCT (XINHUA) -- La delegación cubana, que pretende mantener el subliderato en el medallero de los Juegos Panamericanos, confía hoy en la actuación en Guadalajara de un grupo de jóvenes figuras que comienzan a tener una proyección internacional.

El más sorprendente es el portugués Lázaro Borges, quien salió del anonimato en agosto pasado y asombró a la familia del atletismo con una medalla de plata en el Mundial de Daegu, República de Corea, con marca de 5,90 metros, el mejor registro de la temporada y superior en 30 centímetros a su tope del año anterior.

El antillano, de 25 años, llegó a la capital del estado mexicano de Jalisco, sede de los actuales Juegos Panamericanos, con la intención de hacer historia, pues la isla nunca ha alcanzado un oro en esa especialidad en citas continentales.

"Quiero ser el primer cubano en ganar un título en pértiga y desquitarme del fracaso de Río-2007, donde la lluvia me impidió hacer una buena competencia", dijo Borges a la prensa.

Aunque el cubano es dueño de una exquisita técnica, tendrá que vencer en la ciudad mexicana al brasileño Fabio Gomes da Silva, campeón en Río y poseedor de una marca de 5,80 este año, y al estadounidense Jeremy Scott, quien tiene 5,72.

Otra nueva estrella que comienza a brillar es la ciclista Marlies Mejías, de 18 años, quien intentará reinar en la agotadora prueba del ómnium, que cubre seis modalidades en dos días.

La cubana se coronó este año en el Panamericano de ciclismo de Medellín, por delante de las experimentadas María Luisa Calle, de Colombia, y Cari Higgins, de Estados Unidos.

Mejía, que tuvo mucho éxito en las categorías juveniles, es la gran promesa del ciclismo cubano luego de mostrar este año un notable progreso, tras finalizar sexta en los 3.000 metros de persecución en su primer mundial de mayores, en Apeldoorn, Holanda.

En la ciudad tapatía, la cubana tendrá que enfrentar a las dos mejores del mundo, la canadiense Tara Whitten y la estadounidense Sarah Hammer, quienes en ese orden conquistaron oro y plata en Apeldoorn.

En la delegación antillana también destaca el judoca Asley González, quien luego de tres años de actuación discreta, ha tenido un excelente 2011 en los 90 kilogramos, categoría en la que ganó cinco títulos, entre ellos el de la Copa Mundial por equipos en Brasil, y el bronce en el Mundial de París, única medalla de Cuba.

Sin embargo, González, de 22 años, tendrá un torneo difícil en Guadalajara, sobre todo por la presencia en esa división del brasileño Thiago Camilo, campeón mundial y subtitular olímpico.

"He ganado y perdido con Camilo. No será una competencia fácil, pero voy por el oro", dijo González, quien superó este año al brasileño en el Grand Slam de Río de Janeiro.

Otras cartas de triunfo son los jóvenes pugilistas Lázaro Álvarez y Julio César La Cruz, quienes hace un par de semanas quedaron campeones en Bakú, sede de la cita planetaria de boxeo aficionado, donde el también cubano Yasniel Toledo logró el subcampeonato.

Ese trío de peleadores sorprendió a aficionados y a la prensa especializada al alcanzar las medallas en Azerbaiyán.

Los cubanos, cuya delegación a Guadalajara está compuesta por 442 deportistas, archivan 15 marcas continentales en atletismo, 11 en levantamiento de pesas, cinco en tiro y una en ciclismo, y esperan lograr nuevas marcas en esos Juegos.

Hace unos días, el presidente del Comité Olímpico Cubano (COC), José Ramón Fernández, se mostró confiado de que la isla pueda mantener el segundo lugar en el medallero, detrás de Estados Unidos.

Cuba ha obtenido de manera sistemática el subliderato por países en los Juegos Panamericanos, excepto en los realizados en La Habana, en 1991, cuando desplazó de la primera posición a Estados Unidos.

GUADALAJARA, México (AP) _ La cubana Yipsi Moreno espera colgarse su tercera medalla de oro en el lanzamiento de martillo de los Juegos Panamericanos y de paso saldar la deuda que tiene con su hijo de dos años tras quedar cuarta en el mundial de agosto.

"Todavía tengo el sabor amargo del mundial de Daegu donde no supe resolver un problema técnico y fallé muchos intentos, tuve que regresar con las manos vacías, sin medalla para mi pequeño Abdelito", expresó Moreno el viernes a la AP.

Moreno dio a luz a su hijo después de conquistar su segunda medalla de plata olímpica en el 2008. Guadalajara será su cuarta participación en Juegos Panamericanos, una cita en la que acumula una medalla de plata (1999) y dos preseas doradas alcanzadas en las dos últimas citas.

La cubana ya no está en la forma que le permitió ganar hace cuatro años con un registro de 75,20 metros. Este año marcó 74,48 metros como mejor registro personal y auguró que la ganadora en tierra mexicana deberá lanzar alrededor de 72 metros.

Después del mundial gané las dos competencias a las que participé, tomé un corto descanso antes de regresar al entrenamiento. Me siento bien, trabajé mucho la técnica y estoy muy motivada para volver a lo más alto del podio", comentó Moreno.

Para la también bicampeona mundial no hay rivales pequeñas, todo el mundo se prepara fuerte para una competencia como esta", recalcó. Mencionó como principales rivales a la argentina Jennifer Dahlgren, la otra cubana Arasay Thondike y la canadiense Sultana Frizell.

Cuba participa en el atletismo de los Juegos Panamericanos con sus medallistas olímpicos y mundiales, entre ellos el campeón olímpico Dayron Robles.

GUADALAJARA (MÉXICO), 14 OCT (EFE).- Brasil puede reducir en Guadalajara aún más la distancia que siempre lo separó de Cuba en el medallero de los Juegos Panamericanos y acercarse al segundo lugar, afirmó hoy el ministro brasileño de Deportes, Orlando Silva.

"La tendencia de crecimiento de nuestros resultados puede permitirnos suponer que en Guadalajara reduciremos la diferencia entre Cuba y Brasil, que ya fue muy superior", afirmó Silva en una entrevista con algunos medios de comunicación en esta ciudad mexicana en la que serán inaugurados esta noche los Panamericanos.

Silva, al igual que el presidente del Comité Olímpico Brasileño (COB), Carlos Arthur Nuzman, considera que Brasil tendrá dificultades para repetir el resultado que obtuvo en los Panamericanos de Río de Janeiro hace cuatro años, pero no descarta estrechar la diferencia con Cuba en la disputa por el segundo lugar del medallero después de Estados Unidos.

"Nuestra expectativa es que en Guadalajara nos aproximemos a los resultados que obtuvimos en Río de Janeiro, lo que no es sencillo ya que hace cuatro años contamos con el apoyo del público y pudimos colocar competidores en todas las modalidades. Pero es posible reproducir los resultados de Río de Janeiro", afirmó.

Brasil alcanzó en Río de Janeiro el mejor resultado en unos Panamericanos en su historia (52 medallas de oro, 40 de plata y 65 de bronce) y superó con creces la actuación efectuada en Santo Domingo en 2003, que era hasta entonces su mejor marca (29 oros, 40 platas y 54 bronces).

Sin embargo, y por apenas siete preseas doradas, no consiguió su objetivo de colocarse por primera vez en el segundo lugar por encima de Cuba, que se llevó de Río 59 oros, 35 platas y 41 bronces.

Consiguió en cambio superar tanto a Canadá como a México y a Argentina, con los que siempre competía por el tercer y el cuarto lugar en Panamericanos.

"No conozco cómo se preparó Cuba para estos Panamericanos, pero tiene una tradición fuerte en Panamericanos. Por nuestra parte, espero que podamos mantener la secuencia de crecimiento en los resultados en Panamericanos", afirmó el ministro, quien destacó que Brasil llegó a Guadalajara con la mayor delegación que ha salido del país para un evento deportivo (518 atletas).

Según Silva, el mayor país latinoamericano ya comenzó a cosechar los resultados de las inversiones que viene haciendo hace cerca de una década para mejorar su actuación deportiva.

Explicó que el 38 por ciento de los 518 atletas brasileños que disputarán los Panamericanos reciben subsidios directos del Gobierno para ayudarlos en su mantenimiento y estimularlos a alcanzar resultados.

"Esa inversión comienza a mostrar sus resultados y espero que se refleje en Guadalajara", aseguró.

El ministro citó el caso de la remera Fabiana Beltrame, una de las becarias del Gobierno, que disputará los Panamericanos y que este año se convirtió en la primera atleta brasileña con medalla de oro en un Mundial de Remo.

Citó igualmente al pugilista y becario Everton dos Santos, el primer brasileño en colgarse un oro en un Mundial de Boxeo hace dos semanas en Baku.

Entre los becarios destacados también mencionó a Fabiana Murer, que este año fue campeona mundial de salto con pértiga y es la favorita para conquistar el oro en Guadalajara.

Silva considera que la inversión en el alto desempeño deportivo con leyes como la de incentivo al deporte aprobadas en los últimos años le han permitido a Brasil distanciarse de países como Argentina, que siempre lo superaba en Panamericanos.

Aclaró que espera que los Olímpicos que Río de Janeiro organizará en el 2016 sirvan de incentivo no sólo para que Brasil mejore su nivel deportivo sino para todos los países de la región.

"Esperamos impulsar la cooperación con los países suramericanos para que el desarrollo deportivo sea conjunto", afirmó.

GUADALAJARA (MÉXICO), 15 OCT (EFE).- El periodista Daniel Anaya, integrante del equipo de prensa del Instituto Nacional de Deportes de Cuba, abandonó la delegación de su país con lo que se convirtió en el primer desertor de ese país en los Juegos Panamericanos.

Anaya, de 35 años, se desempeñaba como fotoreportero y dejó el grupo hace un par de días después de haber llegado a Guadalajara, el pasado domingo, confirmó hoy a Efe una fuente cercana a la delegación.

Este periodista es hijo del fotoreportero José Luis Anaya.

Según el portal "CaféFuerte", un sitio de noticias e información que cubre la actualidad de Cuba y Miami, Anaya les confirmó que ya entró en los Estados Unidos tras cruzar la frontera mexicana.

Los cubanos que pasan la frontera estadounidense tienen el derecho de adherirse a la ley de Ajuste, vigente desde 1966, según la cual el Gobierno norteamericano los acoge y en un año les otorga la residencia en el país.

En los pasados Juegos Panamericanos de Río'07, la delegación cubana sufrió varias deserciones, la más llamativa de los campeones mundiales de boxeo Guillermo Rigondeaux y Erislandy Lara, quienes fueron devueltos por Brasil a su país, pero volvieron a escapar y se convirtieron en profesionales.

Cuba compite en Guadalajara con 442 deportistas encabezados por los campeones olímpicos Dayron Robles (atletismo) y Mijaín López (lucha) que espera mantener la segunda posición en la tabla de medallas detrás del favorito Estados Unidos, y delante de Brasil Y Canadá, a quienes aventajó en Río.

CAMPECHE, 15 OCT. (NOTIMEX).- Los destacados entrenadores cubanos Pedro Luis Lazo y Adiel Palma ya trabajan de lleno en las instalaciones del Campamento de Nuevos Valores del equipo Piratas de Campeche, con la idea de forjar futuros talentos a corto plazo.

Los dos entrenadores antillanos fueron presentados por Gabriel Escalante Castillo, presidente del Consejo de Administración del club filibustero, quien se mostró muy satisfecho por poder contar con estos dos talentos del béisbol internacional.

Piratas puso en marcha un Campamento de Nuevos Valores desde el pasado 12 de septiembre en las instalaciones del Estadio Nelson Barrera Romellón, con la idea de formar talentos que puedan subir al primer equipo que milita en la Liga Mexicana de Béisbol (LMB).

"Es un gran honor para Piratas de Campeche tener entre nosotros a dos grandes figuras del béisbol cubano. Todos sabemos lo que significa para los campechanos el pelotero cubano", mencionó Gabriel Escalante en la presentación.

Pedro Luis Lazo es toda una leyenda en ese país caribeño, al tener en su historial deportivo varias finales olímpicas. En 1996 en Atlanta, en el 2000 en Sidney, en el 2004 en Atenas y en el 2008 en Beijing, con un saldo de dos medallas de oro y dos de plata.

Por su parte, Adiel Palma, ex pitcher zurdo y quien se retiró del béisbol en el 2008, consiguió la medalla de oro en los Juegos de Atenas en 2004 y la presea de plata en los de Beijing 2008.